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Edito 

L’année n’est pas terminée et déjà nous sommes dans les starting-blocks 
pour 2024. Non! Pas pour les JO, pas d’épreuves «Compostelle» Ouf! 

Les agendas se remplissent avec rendez-vous et projets, comme si nous 
avions besoin d’investir l’avenir avec une longueur d’avance. Peut-être est
- ce l’époque qui va trop vite ? Mais, peut être inconsciemment, remplir 
les semaines de l’agenda à venir, serait ce pour tromper nos peurs de l’a-
venir? Peurs des évènements climatiques, peurs des guerres si proches de 
nous, peurs des évolutions politiques de nos pays européens, peurs d’une 
tuile de santé…. Pourtant le pèlerin ose partir. 
Nous sommes partis, vous êtes partis, durant quelques jours, quelques se-
maines, quelques mois, nous avons croisé des pèlerins en chemin et nous 
avons vu des étoiles dans leurs yeux, nous avons vécu les joies simples du 
partage sur le chemin, de la rencontre avec l’autre, du temps pour soi, 
pour redécouvrir et vivre la nature en communion avec l’essentiel. 
Toutes ces pépites de bonheur, ces découvertes sur les chemins seront 
évoquées prochainement lors de notre après-midi «échanges entre pèle-
rins et futurs pèlerins» en janvier. 
L’année écoulée a été jalonnée de temps forts, diverses rencontres, mar-
ches, bien sûr la Saint-Jacques et autres que nous avons eu le plaisir de 
vivre entre nous, adhérents, mais aussi avec d’autres personnes venues 
partager avec nous des moments de convivialité. 
Notre association est dynamique ! Merci à vous tous pour votre engage-
ment et votre participation. 
L’année 2024 sera importante puisque avec les associations Occitanie (Toulouse ) et La Croisée des Che-
mins (Lourdes ) nous sommes organisateurs de l’assemblée générale de Compostelle France qui se tien-
dra à Lourdes en novembre 2024. Ce sera donc un évènement important pour nous, mais également 
pour mettre en évidence la voie du Piémont Pyrénéen. 
Vos compétences, connaissances, disponibilités seront les bienvenues pour la préparation de cette as-
semblée générale. 
Cette année, en octobre, nous étions réunis à Sens dans l’Yonne, lors de cette AG de Compostelle France 
nous avons élu notre nouveau président Philippe Dionnet, félicitations et encouragements dans sa mis-
sion.  
Une nouvelle directrice, Laure Koupaliantz, vient de prendre ses fonctions à l’Agence Française des Che-
mins de Compostelle, nous lui souhaitons la bienvenue et espérons la rencontrer en 2024. 
N’oubliez pas d’ouvrir vos agendas 2024 pour noter les dates déjà connues : notre AG en mars et l’après
-midi échanges pèlerins en janvier. 
Avant tout cela je vous souhaite à tous une belle fin d’année dans la joie du partage au sein de nos fa-
milles avec les amis et pourquoi pas en gardant une place, une assiette, un présent à celui qui est seul 
sur un chemin… ou dans la maison d’à côté. 
 

Bonne année 2024 à tous.        
                                                                                
Marie Rustayisire, Présidente 
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A NOTER sur votre 
AGENDA : 

 

 Samedi 20 janvier 
14h30 à la maison 
des associations à 
MONTJOIE : Ren-
contre et échanges 
sur du chemin  et ga-
lette des rois. 

 Samedi 16  mars 10h 
Assemblée  Générale 
à La Tour du Crieu 
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Samedi 29 Avril 2023 
Randonnée préparée par les Amis du Chemin de Saint Jac-
ques en Terre d’Aude pour notre association. 

Départ de Montréal sous l’accompagnement d’Armand 
Guitard, membre très actif de l’association audoise. La 
vingtaine de marcheurs apprécie déjà la traversée de 
Montréal et peut reconnaître le bel engagement de 
Montréal pour le chemin du Piémont : bornes, balisage, 
grand panneau «pèlerin», halte municipale. 
La balade se poursuit par un temps idéal entre vignes 
et villages, circulades, par exemple à La Force où nous 
étions attendus pour une pause café. Puis Villeneuve 
les Montréal où la salle municipale est mise à notre dis-
position pour le pique-nique. Les explications données 
tout au long de la randonnée sont très appréciées. Le 
retour à Montréal en début d’après-midi permet une 
riche et passionnante visite de la collégiale, Armand 
étant notre guide particulièrement investit pour ce lieu. 
Cette belle journée est fort appréciée par les partici-
pants ariègeois et audois et renforce les liens entre nos 
associations jacquaires. 
Merci et bravo à nos amis de l’Aude pour leur investis-
sement pour le chemin du Piémont Pyrénéen. 

Jeudi 15 juin 2023 
Découverte des plantes sauvages et comestibles . 
Nous étions 11 inscrits, adhérents ou amis de l’associa-
tion dont certains venus de Toulouse et du Couserans, 
pour cette belle journée de découverte des plantes 
sauvages et comestibles. 
Catherine notre animatrice nous a reçu dans sa pro-
priété à Aiguillades (entre La bastide sur l’Hers et l’Ai-
guillon), lieu plein de charme entre nature sauvage, 

sous bois, végétation luxuriante, cultures en carrés des 
simples…..simples….. Aidés de nos ciseaux et couteaux, 
sans oublier de noter dans nos petits carnets tous les 
renseignements donnés par Catherine, nous avons récol-
té de quoi se régaler d’une belle salade originale, aroma-
tique et goûteuse. Nous avons vécu un vrai temps de 
convivialité en partageant les plats préparés par les par-
ticipants. 
Durant l’après-midi nous avons pu découvrir le jardin 
des simples de Catherine par famille de thérapie, plantes 
pour la peau, la circulation, le cœur, le foie, l’appareil 
digestif...Nous avons également visité les séchoirs pour 
ces plantes et le stockage. 
Journée très riche d’enseignement et de découverte. 
Nos salades et préparations culinaires seront désormais 
agrémentées de plantes et fleurs sauvages. 

Lundi 19 juin 2023 
Notre association était invitée à une rencontre pour 
une étude relative au tourisme sur le territoire «Porte 
d’Ariège Pyrénées». 
Cette réunion qui se tenait à la mairie de Pamiers fût 
l’occasion d’évoquer le chemin de Saint-Jacques du Pié-
mont qui doit entrer pleinement dans cette démarche. 
Les points retenus à ce propos sont liés à la communica-
tion (trop peu d’habitants du territoire ont connaissance 
de ce chemin), au balisage, à la signalétique qui est à 
améliorer ou créer dans les villes, villages et traversées 
de routes. 
D’autres rencontres devraient suivre. 

Accueil le 23 juin de marcheurs de l’association des di-
plômés  des écoles H.E.C  Paris - club Spiritualité – : 
marche sur le chemin  d’Engomer à Castillon (en parte-
nariat avec la municipalité de Saint-Lizier.  

                                                                            Activités de l’association Activités de l’association   
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Une journée qui a tou-
jours autant de succès 
et qui fut marquée 
par une marche de 
Vals  au Carlaret. 
Après un accueil cha-
leureux  autour du 
café par les Amis de 
Vals, les  nombreux 
marcheurs purent dé-
couvrir cette étape du 
chemin et terminè-
rent leur pérégrina-
tion  à la halte jac-
quaire du Carlaret au-
tour d’un délicieux 
gouter.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                            Activités de l’association Activités de l’association   
Accueil des pèlerins de l’Association rouennaise, tra-
versée de l’Ariège du 2 au 7 août . 
Cette association organise une marche d’une dizaine 
de jours tous les deux ans sur des chemins de pèlerina-
ges. Cette année, ils étaient une soixantaines de mar-
cheurs à pérégriner sur la voie du Piémont entre Car-
cassonne et Saint Bertrand de Comminges. 
Quelques adhérents de notre association les ont re-
trouvé à Hounoux le 2 août dans la matinée puis nous 
avons marché avec eux, par petits groupes, jusqu’à 
Mirepoix : partages de bons moments, échanges sur 
leur organisation, leurs motivations..Arrivés bien fati-
gués au camping de Mirepoix nous les avons accompa-
gnés à la célébration qu’ils avaient prévue à la cathé-
drale de Mirepoix. A la suite, l’office de tourisme avait 
organisé une petite visite de Mirepoix, très appréciée, 
pour ce groupe. Merci au directeur de l’office de tou-
risme pour cette intervention en dehors des horaires 
habituels. Le lendemain matin, nous les attendions à la 
Chapelle de Mazerette pour un rapide commentaire 
des fresques puis ils ont pu découvrir et admirer l’égli-
se de Manses. Merci à l’association les amis de Manses 
d’ouvrir régulièrement, avec beaucoup de gentillesse, 
l’église aux pèlerins. 
La traversée de l’Ariège se poursuivit jusqu’à Saint-
Lizier où ils ont été reçu par Danièle pour une visite 
des monuments de la Cité. 

Samedi 9 Septembre 2023 à la salle Saint-Gaudéric à 
Mirepoix, Conférence par Bernard Cauquil de son che-
min de Capestang à Saint Jacques. 
Une trentaine de participants ont écouté et regardé 
avec intérêt le diaporama évoquant le chemin de Ber-
nard parti de chez lui dans le Minervois jusqu'à Saint- 
Jacques. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Mardi 25 juillet : Fête de la saint Jacques  

Fête de la saint Jacques  
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Pour continuer nos actions nous avons besoin de vous !   Pensez à renouveler votre cotisation 2024 
 

Cotisation individuelle : 20 €       -     Cotisation Couple: 30 €   
                                  membre bienfaiteur: à partir de 40 €   

Adhésion à adresser à la trésorière : Danièle Pélata 4 rue Anouch –Luzenac—09200 Moulis 
Notre association peut recevoir des DONS : nous vous délivrerons un reçu fiscal :  la loi vous autorise à déduire 
66 % de votre don directement de vos impôts.    

Association:  Le Chemin de Saint-Jacques du Piémont pyrénéen   
Ariège-Pyrénées   

 Mairie  —  09190 Saint-Lizier 
        www.cheminstjacques-ariegepyrenees.fr   
         Email : stjacquesariege@orange.fr   

Le banc a été réalisé par Laurence, menuisière à Mire-
poix, la ferronnerie par Gilbert Asensio de Sainte Foi. La 
mairie de Malegoude a participé financièrement pour 
moitié à la réalisation de ce banc et fait l’installation sur 
site ; un grand merci à madame la maire et son adjoint 
avec lesquels nous avons échangé sur ce projet. 
Le samedi matin peu de personnes pour débroussaillage 
de l’emplacement destiné au banc ainsi que tout le tour 
de l’église. Petite équipe mais très efficace qui a œuvré 
toute la matinée, puis après un pique-nique bien méri-
té, nous avons emprunté le GR 78 jusqu’à la crête sur la 
variante vers Roumengoux, c’était aussi l’occasion de 
revoir le balisage durant cette balade de deux heures. 

Les 20, 21 et 22 octobre 2023 se tenait l’Assemblée Gé-

nérale de notre fédération Compostelle France à Sens 

dans l’Yonne. 

Les associations Paris, Sens, Vézelay et les amis et pèle-
rins de St-Jacques de la voie de Vézelay ont travaillé en-
semble pour organiser cette AG très réussie. Bravo à 
leurs équipes. Philippe Dionnet a été élu nouveau prési-
dent de la Fédération. Un compte-rendu détaillé vous 
sera fait lors de notre prochain bulletin d’avril et au 
cours de l’assemblée générale de notre association. 
 
 

Un mot sur la 2ème rencontre mondiale des associa-
tions des Amis de Compostelle qui se tenait à Santiago 
du 19 au 22 octobre. 
Participation de 140 associations venant de 35 pays, 
300 participants. Beaucoup d’associations européennes, 
dont quelques unes françaises, mais aussi de pays plus 
éloignés d’Amérique du Sud et d’Asie. 
Notons la création de Camino Europa appelée à fédérer 
les associations du vieux continent. Annie Cardinet, an-
cienne présidente de la Fédération, a beaucoup travaillé 
avec ses homologues européens à ce projet. 
Encore un chiffre pour situer l’importance du Chemin 
de Saint-Jacques : à cette date 437 000 compostellas 
délivrées à Santiago. 
 

 

Nous avons apprécié l’atmosphère qui se dégage de 
cet exposé, nous retiendrons les moments forts du 
chemin, les lumières, les symboles, les rencontres…. 
de quoi donner envie de partir à ceux qui ne sont pas 
encore pèlerins. Merci Bernard. 

Samedi 7 Octobre : participation à la manifestation 
nationale «1000 mains pour les chemins». 
 

Cet évènement vise à 
améliorer un lieu ou 
un tronçon du chemin 
en le faisant connaître 
à la population locale 
et en l’invitant à y par-
ticiper. 
Cette année nous 
avions choisi la com-
mune de Malegoude 
qui se trouve être la 
première commune 
ariègeoise sur le che-
min du Piémont lors-
qu’on marche vers 
l’ouest, c’est à dire vers Saint-Jacques-de-
Compostelle. En concertation avec la mairie de Male-
goude, nous avions prévu l’installation d’un banc près 
de l’église de Malegoude.  

mailto:stjacquesariege@orange.fr

